

Damit eine Bewegung in Bewegung bleibt, braucht es Kümmerer

LIONS CLUB SCHIFFERSTADT GOLDENER HUT Gründungsmitglied Dr. Dieter Traub von Beginn an engagiert /
Vorstellung von Programm KLASSE2000 im Landtag der Landesregierung im Januar 2024

SCHIFFERSTADT. Lions international wurde 1917 in der USA gegründet. Normalerweise wird von den Lions Clubs gesprochen. Diese Clubs gibt es in vielen Orten und Gebieten in der ganzen Welt. Mit über 1.4 Millionen Mitgliedern sind diese Clubs das Kernstück der Lions Bewegung.

Damit eine Bewegung in Bewegung bleibt, braucht es Kümmerer. Ein gutes Beispiel ist Dr. Dieter Traub. Er ist Gründungsmitglied des Clubs in Schifferstadt im Jahr 1993. Die Präsidentschaft im Club hat er 2006 bis 2007 inne. Danach hat er sich in der Region und im Landesverband engagiert. Als Ausbilder hat er mehr als 12 Jahren das Führungspersonal in Deutschland gestärkt, motiviert und in deren Ämter begleitet, zuletzt auch in Österreich und in der Schweiz.

Er hat Seminare geleitet, bei denen Führungs- und Sozialkompetenzen, Konfliktlösungen, Präsentationstechniken und Social Media geschult wurden.

Von Lions International wurde er sogar für die Leitung von internationalen Seminaren 2022 in Brüssel und 2023

in Madrid beauftragt. Hierbei spielt die interkulturelle Vernetzung und der internationale Erfahrungsaustausch eine wichtige Rolle.

Nach sechs erfolgreichen Jahren auf internationaler Ebene hat er das Amt abgeben. Für sein Engagement er mit dem International Leadership Award des International President 2022-2023 Brian E. Sheehan ausgezeichnet.

Mitte 2023 haben die Lions in Deutschland Dr. Dieter Traub als Kontaktperson zwischen dem Jugendprogramm „Klasse2000“ und den Lions Clubs beauftragt. Es ist das in Deutschland am weitesten verbreitete Unterrichtsprogramm zur Gesundheitsförderung, Gewalt- und Suchtvorbeugung in Grund- und Förderschulen. Gesundheitsförderung und Prävention gehören zum Bildungsauftrag der Grundschulen.

Das Programm wird vom gemeinnützigen Verein Programm Klasse2000 e.V. in Nürnberg gestaltet und ständig weiterentwickelt. Als stellvertretender Vorsitzender bildet er das Bindeglied zwischen dem Verein und den Lions.

Klasse2000 erreicht die Kinder in einer wichtigen Phase ihrer Entwicklung. So kann es ihnen eine positive Einstellung zu sich selbst sowie wichtige Grundkenntnisse und -fertigkeiten vermitteln, die ihnen helfen, den Alltag zu bewältigen und ihr Wohlergehen zu beeinflussen – körperlich, psychisch und sozial, so Dr. Dieter Traub.

Es begleitet die Kinder von Klasse 1 bis Klasse 4. Finanziert wird das Programm über Patenschaften durch die Lions Clubs, Krankenkassen, Firmen, Eltern. Persönlich hat er die Patenschaft in der Schillerschule in Haßloch übernommen.

Aktuell beteiligen sich in Rheinland-Pfalz 1.079 Klassen mit 20.650 Schülern, in Deutschland sind es rund 400.000 Schüler pro Jahr. Seit dem Programmstart im Schuljahr 1991/92 konnten bis heute weit über 2 Millionen Kinder erreicht werden.

Im Januar 2024 wird Dieter Traub das Programm KLASSE2000 bei einem parlamentarischen Abend im Landtag der Landesregierung und den Abgeordneten an einem Informationsstand vorstellen.



Für sein Engagement wurde Dr. Dieter Traub mit dem International Leadership Award des International President 2022-2023 Brian E. Sheehan ausgezeichnet.

Foto: privat